

Rencontres Franco-Allemande autour du patrimoine culturel cistercien et son impact territorial

Beaulieu-en-Rouergue le 23 mars 2024

Dans le cadre de la 6^{ème} édition de la quinzaine Franco-Allemande d'Occitanie l'association Cistercien en Rouergue a été invitée aux **rencontres Franco-Allemandes autour du patrimoine culturel cistercien et son impact territorial** le samedi 23 mars 2024 à l'abbaye de Beaulieu-en-Rouergue.

Nous avons reçu un chaleureux accueil de la part de Benoit Grecourt administrateur de Beaulieu. Richard Jarry, président de l'association « Allemagne Occitanie Europe au cœur, AOEC », ainsi que Laurent Heulot, conservateur honoraire, ancien directeur régional des affaires culturelles ont ouvert la journée et présenté le programme.

Thomas Poiraud, co-président de Cisterciens en Rouergue par une conférence sur : « Le monde cistercien de Cîteaux à un réseau européen des abbayes et à un réseau économique des granges » a su captiver l'auditoire et a donné le ton de cette journée qui s'est confirmée passionnante.

Les nombreux participants ont découvert grâce à la visite conduite par Benoit Grecourt l'abbaye de Beaulieu magnifiquement restaurée ainsi que les collections.

L'après-midi s'est poursuivie sous forme de tables rondes animées par huit propriétaires ou gestionnaires de statuts différents, d'Allemagne et d'Occitanie, qui ont pris tour à tour la parole.

Ainsi les abbayes représentées étaient pour l'Allemagne : EBERBACH (Allemagne- Hesse) - HEILIGKREUZTAL (Allemagne-Bade-Wurtemberg) - MAULBRONN (Allemagne-Bade-Wurtemberg)

Pour la France : FONTFROIDE (Aude)- LOC DIEU (Aveyron)- SYLVANES (Aveyron)- BELLE-PERCHE (Tarn et Garonne) - BEAULIEU EN ROUERGUE (Tarn et Garonne)

Les thèmes abordés étaient : l'offre culturelle des abbayes et l'attractivité territoriale et économique des abbayes.

Les abbayes cisterciennes françaises et allemandes partagent une histoire commune et gardent malgré certaines destructions un patrimoine important.

Selon les propriétaires des sites et leurs objectifs ces lieux cisterciens prennent une orientation différente. Malgré de grandes différences institutionnelles les abbayes allemandes et celles d'Occitanie présentent de grandes similitudes.

Cette journée très réussie s'est clôturée par un concert dans l'abbatiale.